

Viernes 29 de septiembre de 2017

El Financiero ZEEs inician con promesa de inversión de 136 mil mdp MARIANA LEÓN El presidente Enrique Peña Nieto decretó ayer tres Zonas Económicas Especiales (ZEE) en el país: Puerto Chiapas, Lázaro Cárdenas y Coatzacoalcos, en donde se espera que en los próximos tres años atraigan inversiones por 5 mil 300 millones de dólares (96 mil 460 millones de pesos) y se generen 12 mil empleos directos. Adicionalmente, se invertirán 40 mil millones de pesos en infraestructura en estas zonas en los siguientes 20 años, lo que incluirá 53 proyectos de transporte y logística, 31 de agua y 17 de energía. En total serían poco más de 136 mil millones de pesos. "Una ZEE es la demarcación geográfica, la definición de un polígono que tiene condiciones muy particulares, otorgadas a partir de una política pública que el gobierno ha definido para hacerla altamente atractiva a la inversión, para que se pueda generar industria, detonar capacitación a la mano de obra, para que lleguen instituciones académicas para la formación de los que vayan a participar en las industrias", explicó Peña Nieto. P.C. Zonas Económicas Especiales, inversión Mil quejas acumulan por laborar en lugares dañados por temblor Zenyazen Flores A 10 días del sismo de 7.1 grados que cimbró el centro del país, ya son mil las quejas de trabajadores a quienes los patrones les exigen reanudar labores, a pesar de que los inmuebles de los centros de trabajo probablemente se encuentran dañados, reportó la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). La dependencia indicó que la Dirección General de Inspección Federal del Trabajo ha recibido 931 denuncias vía telefónica sobre centros laborales que la ciudadanía ha reportado con afectaciones en sus instalaciones, y vía correo electrónico se han atendido 71 quejas, y están pendientes de atención 125. De las denuncias recibidas por teléfono, la dirección ha ordenado la restricción de acceso en 33 empresas, de las cuales en 20 casos el cierre fue total y en 13 de manera parcial. De los paros totales, la mayoría ha sido en las delegaciones Cuauhtémoc (12) y Tlalpan (4). En el Estado de México hasta ahora sólo se registra una restricción total de centro de trabajo en el municipio de Nezahualcóyotl, otra restricción en Ecatepec y una más en Chalco. En caso de temblor, los trabajadores no están obligados a presentarse en sus centros laborales cuando perciban que existen riesgos potenciales a su seguridad e integridad, o cuando, a consecuencia del sismo, estén impedidos para presentarse a laborar. Lo anterior, debido a que, de conformidad con el artículo 427 de la Ley Federal del Trabajo, son causas de suspensión temporal de las relaciones de trabajo en una empresa o establecimiento: la fuerza mayor o el caso fortuito no imputable al patrón, que produzca como consecuencia necesaria, inmediata y directa, la suspensión de los trabajos. Tras el sismo, la STPS inició un programa de inspecciones extraordinarias a centros de trabajo en entidades afectadas P.C. STPS, seguridad laboral, desastres naturales, sismo Debacle automotriz en EU golpearía manufactura LETICIA HERNÁNDEZ MORÓN La industria manufacturera en México se encamina a una desaceleración, ante el débil desempeño de las venas automotrices en Estados Unidos, principal destino de las exportaciones mexicanas de vehículos, en un contexto donde además este capítulo se negocia en la nueva versión del TLCAN. En el primer semestre de este año la venta de autos en EU sumaron 8.4 millones de unidades, 2.2 por ciento menos respecto a igual periodo del año anterior, lo que implicó su menor descenso desde 2009. A tasa anualizada sumaron 16.4 millones, la cifra más baja en poco más de dos años y medio, y las expectativas son de bajas para este año y el próximo, de acuerdo con la Asociación Nacional de Vendedores de Autos de EU (NADA, por sus siglas en inglés). En consecuencia, la disminución en la demanda de vehículos en el país vecino podría provocar un ajuste significativo en la industria automotriz, advirtieron recientemente analistas de BBVA Research. Cabe recordar que Ford anunció la semana pasada que reducirá la producción en su planta de Hermosillo, Sonora. En contraste, entre enero y julio de este año la actividad manufacturera en México creció 3.4 por ciento anual, siendo esta la expansión más alta en tres años y es el único componente de la industria que crece, según el INEGI. Este crecimiento respondió al buen desempeño del sector de fabricación de equipo de transporte, el cual registró un aumento de 11.2 por ciento en dicho periodo, pero no durará. Steven Szakaly, economista de la NADA, indicó que los pronósticos de ventas para este año en EU están en 17.1 millones de unidades, y se advierte un descenso a 16.8 millones en 2018. José Luis de la Cruz, director del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico, explicó que el vigor del sector manufacturero ha ayudado a compensar los malos números de la industria minera y de la construcción. Al respecto, Felix Boni, de HR Ratings, indicó que mercado de automóviles en EU está llegando a su tope, lo que tendrá un impacto en el sector manufacturero mexicano. P.C. Estados Unidos, industria automotriz, ventas Reforma Buscaría EU no lograr acuerdo en TLC

Bloomberg Washington DC, Estados Unidos (29 septiembre 2017).- Representantes de Estados Unidos en la renegociación del Tratado de Libre Comercio de Norteamérica (TLC) están haciendo propuestas en temas que Canadá y México nunca estarían de acuerdo, lo que genera dudas sobre si se alcanzará el compromiso para concluir en las fechas previstas, según tres funcionarios al tanto de las pláticas. Dos de las fuentes especularon de que Estados Unidos está diseñando tales posturas para hacer imposible lograr un acuerdo. Los gobierno de Canadá y México consideran que las propuestas estadounidenses sobre compras gubernamentales, textiles y productos frescos son temas "de línea roja" con pocas posibilidades o ninguna de lograr un acuerdo, dijo una fuente que pidió el anonimato. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Golpean sismos a 328,662 comercios

Ernesto Sarabia Cd. de México (29 septiembre 2017).- De los 2 millones 41 mil 380 establecimientos económicos del País, el 16.1 por ciento padeció alguna afectación por los sismos que se registraron mayormente en ocho entidades federativas del centro y sur del territorio nacional en septiembre, de acuerdo con una encuesta realizada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Esto quiere decir que 328 mil 662 unidades económicas de las actividades de comercio, servicios privados no financieros e industrias manufactureras presentaron alguna afectación como resultado de los terremotos acontecidos en el País los días 7 y 19 de septiembre de este año. P.C. INEGI, sector empresarial, unidades económicas, desastres naturales, sismo Crítica CEESP la baja inversión pública

MURAL / Staff Guadalajara, México (29 septiembre 2017).- Mientras el Gobierno ha celebrado la reducción de la pobreza como parte de sus logros, Luis Foncerrada señaló que la disminución no se dio gracias a éste. El director del

Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) dijo que la pobreza se redujo por la baja inflación y la generación de empleos, y no por la inversión pública, que no era tan baja desde hace 75 años. Según el CEESP, la inversión pública a junio de este año fue de 2.7 por ciento del PIB, y la privada de 17.5 por ciento. P.C. CEESP, inversión pública, finanzas públicas Descartan avance automotriz en TLC

Ulises Díaz Cd. de México (29 septiembre 2017).- En la tercera ronda de negociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC) no hubo ningún avance para el sector automotor, dijo Eduardo Solís, presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). Señaló que a pesar de las expectativas y el avance en las negociaciones, todavía no hay un documento de trabajo el cual se pueda decir que contiene un plan de trabajo específico. "No ocurrió nada, no tenemos una propuesta para revisar, no tenemos material que yo les pueda presentar. Todo lo demás que se ha escuchado es ruido alrededor de la negociación", dijo en conferencia. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales, industria automotriz Alistan aumento de salario mínimo

Marlen Hernández Monterrey, México (29 septiembre 2017).- En los próximos meses habrá un incremento en el salario mínimo, aun con el sismo ocurrido el pasado 19 de septiembre, aseguró Alfonso Navarrete Prida, Secretario del Trabajo. "Sí es posible (aumentar el salario mínimo), ya el 19 de septiembre ése era el tema que estábamos platicando con el presidente de Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y el líder de la Confederación de Trabajadores de México (CTM) cuando tembló", aseguró. "Ya teníamos algunos datos favorables, no es un tema de positivismo, sino de realismo con posibilidades, y creo que en breve podremos dar buenas noticias", agregó en el marco de la Reunión Anual de Industriales (RAI), de la Concamin. P.C. STPS, salario El Economista Costo de sismos no afectará PIB ni inflación de 2017 y 2018: Meade ELIZABETH ALBARRÁN El costo que pueda representar la reparación de daños por efecto de los sismos del 7 y 19 de septiembre, si bien implicará un mayor esfuerzo presupuestario por parte del gobierno federal, no pone en riesgo las metas de consolidación fiscal que se plantearon para este año y el 2018, indicó José Antonio Meade, secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP). P.C. SHCP, crecimiento económico, inflación, desastres naturales, sismo Cincuenta países inician intercambio automático de datos fiscales AFP Un total de 50 países empezarán a intercambiar automáticamente este sábado datos fiscales de sus residentes, un paso más hacia el fin del secreto bancario pero que no resuelve todos los problemas relacionados con el fraude fiscal. El 30 de septiembre, los territorios británicos de Anguila, Bermudas y las Islas Caimán, entre otros, dejarán de ser paraísos fiscales y formarán parte de los primeros países en compartir de forma automática los datos bancarios de sus ciudadanos, una medida auspiciada por la Organización de Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE). P.C. OCDE, datos fiscales, evasión fiscal, economía mundial Combate a corrupción, prioridad regional: FMI YOLANDA MORALES La lucha contra la corrupción en América Latina está convirtiéndose en una prioridad, pero es necesario promover que pase del papel, a los hechos, según el Fondo Monetario Internacional (FMI). Destacan el caso de México junto con los de Argentina, Brasil, Chile, Ecuador, Guatemala, Paraguay y Perú, como los que han actualizado o están actualizando sus marcos jurídicos y judiciales. Sin embargo, soslayan que resta por ver cómo estos cambios inciden en la ejecución y cumplimiento real de los marcos jurídicos P.C. FMI, corrupción, economía mundial Diputados analizarán Ley de Ingresos 2018 JORGE MONROY La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados se declaró en sesión permanente para analizar el proyecto de la Ley de Ingresos de la Federación (LIF) del 2018 y emitió el calendario de comparecencias de funcionarios de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y el Servicio de Administración Tributaria (SAT), entre otros, que asistirán a esa comisión para revisar los criterios de política económica del próximo año. El calendario contemplará la comparecencia del titular de la SHCP, José Antonio Meade, el 5 de octubre ante el pleno de la Cámara de Diputados; el 10 de octubre, la comparecencia en la comisión de la subsecretaria de Hacienda, Vanessa Rubio Márquez; el subsecretario de Ingreso, Miguel Messmacher; el jefe del SAT, Osvaldo Antonio Santín; el procurador fiscal de la Federación, Max Diener. P.C. finanzas públicas, Ley de Ingresos Bolsas de Europa cierran su mejor mes del 2017 REUTERS Las acciones europeas pusieron fin el viernes a su mejor mes en el año, ayudadas por un euro más débil, pero la incertidumbre por la crisis en Cataluña pesó sobre los movimientos en la bolsa española. Un euro depreciado ha restado presión a las acciones europeas y especialmente al índice referencial alemán DAX , ayudando a inversores a encontrar un renovado entusiasmo para apostar en las bolsas tras el receso del verano. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Pactan acelerar renegociación del TLCAN ROBERTO MORALES Ottawa, Can. México, Estados Unidos y Canadá acordaron acelerar aún más las negociaciones para actualizar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), como resultado de menores avances respecto a los originalmente esperados. La cuarta ronda de negociaciones se realizará en Washington DC del 11 al 15 de octubre, mientras que la quinta se llevará a cabo en la Ciudad de México a finales de octubre o principios de noviembre, lo que conlleva periodos más cortos considerando que las tres anteriores rondas sucedieron del 16 de agosto al 28 de septiembre P.C. TLCAN, acuerdos comerciales La Jornada Sólo 1 de cada 4 de los adultos mayores se encuentran pensionados Israel Rodríguez | jueves, 28 sep 2017 20:14 Ciudad de México. En el país residen 12 millones 973 mil 411 personas de 60 y más años, de los cuales 53.9 por ciento son mujeres y 46.1 por ciento son hombres y una cuarta parte de los adultos mayores (24.3 por ciento) reside en localidades menores de 2 mil 500 habitantes, de acuerdo a las proyecciones que estima el Consejo Nacional de Población (CONAPO). En México, conforme a los datos de la Encuesta Nacional de Empleo y Seguridad Social (ENESS) levantada en 2013, tan sólo uno de cada cuatro (26.1 por ciento) de los adultos mayores se encuentran pensionados. De estos, 40.9 por ciento son por jubilación, 33.9 por ciento por retiro o vejez, 17.5 por ciento por viudez y 3.6 por ciento por accidente o enfermedad de trabajo. P.C. tercera edad, pensionados, seguridad social, pensiones Crece más del doble inversión extranjera en turismo en 2017 Julio Reyna Quiroz | jueves, 28 sep 2017 18:06 Ciudad de México. La inversión extranjera directa en la actividad turística (IEDT) ascendió a mil 125.4 millones de dólares al cierre del primer semestre, más del doble que lo captado en todo el año pasado, de acuerdo con DataTur, el sistema de estadísticas del sector de la secretaría de Turismo. Informó que de 1999 al segundo trimestre de 2017 se registró un flujo 18 mil 475 millones de dólares, el equivalente al 3.4 por ciento del total de la inversión extranjera directa recibida durante 18 años, la

cual se ubicó en 486 mil 901.5 millones. Departamentos y casas amuebladas con servicios de hotelería tuvieron el 59.7 por ciento de la IEDT, y hoteles con otros servicios integrados el 25.5 por ciento. En todo 2016, la IEDT se ubicó apenas en 691.2 millones de dólares. De 2013 a 2016, los años que representaron los primeros cuatro años de gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, la IEDT ascendió a 3 mil 824.1 millones de dólares. La cifra es 5.4 por ciento inferior a los 4 mil 44.3 millones registrados entre 2007 y 2010, el primer cuatrienio de la administración de Felipe Calderón. P.C. IEDT, turismo, inversión Posible, un aumento al salario mínimo en 2017: Navarrete Prida Alejandro Alegría, enviado | jueves, 28 sep 2017 19:14 Monterrey, N. L. A pesar de las catástrofes naturales por las que ha pasado el país, sí existen las condiciones económicas para que se pueda incrementar el salario mínimo general, afirmó el titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Alfonso Navarrete Prida. Entrevistado después de entregar el premio a la Ética y Valores de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), el funcionario federal sostuvo que sí es posible aumentar el salario mínimo antes de que finalice este año. Explicó que el pasado 19 de septiembre justo antes del temblor que sacudió a la Ciudad de México, Morelos y Puebla conversó sobre el tema con el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Juan Pablo Castañón; y el secretario general de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), Carlos Aceves del Olmo, y hubo resultados positivos en la materia, por lo que en breve se podrán dar noticias. Abundó que "hay condiciones y consenso para poder caminar en esa dirección", y acotó que, a pesar de los sismos registrados en septiembre, es necesario para la reactivación económica, sin que esto se convierta en una espiral inflacionaria en el país, por lo que deberá hacerse con responsabilidad y mediciones claras para saber hasta donde se puede llegar. P.C. STPS, salario Aprobadas, inversiones por 2 mil mdd en hidrocarburos Julio Reyna Quiroz | jueves, 28 sep 2017 15:36 Ciudad de México. En las siete licitaciones para exploración y extracción de hidrocarburos, menos de uno de cada cinco dólares serán invertidos por empresas extranjeras en aguas profundas, de acuerdo con estadísticas de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CMH). Las siete rondas de licitaciones han resultado en inversiones aprobadas y comprometidas por 2 mil 387 millones de dólares, de los cuales 421 millones corresponden a campos en aguas profundas y que son equivalentes al 17 por ciento del total. En cambio, las empresas extranjeras aprobaron y comprometieron 563 millones de dólares en exploración y extracción de hidrocarburos en aguas someras, actividades que suponen menos riesgo de inversión en comparación con las que se realizan en aguas profundas. Si se añaden los recursos financieros de las empresas mexicanas, las inversiones del sector privado en aguas someras representan el 45 por ciento del total, con mil 72 millones de dólares. P.C. sector energético, inversión Efecto económico de sismos y huracanes será temporal: BdeM Roberto González Amador | jueves, 28 sep 2017 13:33 Ciudad de México. El Banco de México (BdeM) decidió este jueves mantener en 7 por ciento su tasa de interés de referencia, la que determina el costo de los créditos a empresas y personas, en una decisión unánime de la junta de gobierno de la institución, tomada bajo la premisa de que la inflación "pareciera haber alcanzado su techo". El banco central sostuvo que los "dos terremotos de gran magnitud y varios huracanes" que sufrió el país el último mes tendrán efectos "temporales y moderados" sobre la actividad económica y la inflación. Sin embargo, añadió, podrían darse algunos problemas de abasto o de incremento de precios, los cuales también serían temporales y de corto plazo. Por tanto, añadió, no se espera que las perspectivas de mediano y largo plazo para el crecimiento de la economía y la inflación "se alteren de manera importante", como consecuencia del impacto de los fenómenos naturales que han afectado al país este mes. P.C. Banco de México, desastres naturales, sismo Llamam a excluir trabajos petroleros en área de Arrecife Alacranes Julio Reyna | miércoles, 27 sep 2017 21:00 Ciudad de México. La Secretaría de Energía (Sener) solicitó a la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) que excluya de una ronda de licitación un bloque de exploración y explotación cercano al área natural protegida conocida como Arrecife Alacranes, situada en la parte norte de la Península de Yucatán y a 188 kilómetros de Puerto de Progreso. En un comunicado, la dependencia detalló que la solicitud se realizó para que la Agencia de Seguridad, Energía y Ambiente (Asea) elabore un estudio en el que analice a profundidad las implicaciones ambientales de la posible exploración y extracción de hidrocarburos en el área contractual número 30, incluida en la licitación 2.4 en aguas profundas y ultra profundas del Golfo de México. P.C. Sener, sector energético, inversión, exploración, medio ambiente El País Hacienda registra una recaudación récord en la lucha contra el fraude AGENCIAS El secretario de Estado de Hacienda, José Enrique Fernández de Moya, ha avanzado este viernes que a recaudación por fraude fiscal registró una cifra récord de 7.459 millones de euros en el primer semestre de este año, lo que supone un aumento del 5,2% respecto al mismo periodo del año anterior. Fernández de Moya, que intervino en unas jornadas organizadas por el Colegio de Titulares Mercantiles de Málaga, explicó que el Gobierno contempla en sus previsiones un "fuerte" incremento del PIB corriente en 2017, de en torno al 4,3%, más de un punto por encima del registrado en 2016, y puso en valor los esfuerzos de todas las administraciones en la reducción del déficit público. P.C. Hacienda, impuestos, política fiscal, recaudación Volkswagen eleva en 2.500 millones más el coste del "dieselgate" AGENCIAS La firma automovilística alemana Volkswagen ha advertido este viernes de una posible rebaja del beneficio operativo de la compañía de 2.500 millones de euros en el tercer trimestre del año debido a un cargo extra por la llamada a revisión de vehículos afectados por el caso del software que alteraba las emisiones de óxidos de nitrógeno (NOx) en Estados Unidos. En un comunicado, ha explicado que este recorte se debe a que la llamada a talleres de vehículos con el motor trucado está resultando ser "mucho más compleja" y requiere "mucho más tiempo" de lo que la empresa esperaba. Volkswagen destinará estos 2.500 millones a revisar y modificar los vehículos con motores diésel 2.0 litros afectados por el llamado dieselgate en Norteamérica. P.C. industria automotriz, Volkswagen